

**Zeitschrift:** Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française  
**Herausgeber:** Le messenger suisse  
**Band:** - (1995)  
**Heft:** 78

**Artikel:** Pour une conscience de la Suisse  
**Autor:** Jonneret, Pierre  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-847891>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 19.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Londres, Paris, Rio de Janeiro

## Trois Suisses de l'étranger candidats

**P**our la première fois dans leur histoire, les Suisses établis à l'étranger voteront, le 22 octobre, pour les élections au Conseil national. Jusqu'ici, ils ne se sont prononcés qu'à l'occasion des votations populaires (initiatives et référendums). Ces dernières ont certes un aspect concret et spectaculaire, car elles portent sur des sujets spécifiques, mais il n'en est pas moins vrai que, malgré la multiplication, parfois excessive, des votations, la politique du pays pris dans son ensemble se fait au Parlement. Electeurs, donc éligibles, les Suisses de l'étranger se sont manifestés à l'occasion de ces

élections. Trois partis gouvernementaux ont choisi de présenter des candidats de l'étranger sur leurs listes. Il s'agit du Parti Démocrate Chrétien qui présente Mme Elizabeth Hall-Zeller (Londres) à Saint-Gall ; du Parti Radical Démocratique qui a choisi M. Hans Ulrich Pestalozzi (Rio de Janeiro) pour candidat de l'étranger à Zurich ; et de l'Union Démocratique du Centre qui a fait choix, pour Fribourg, du directeur de notre publication, M. Pierre Jonneret, ancien Président de la Fédération des Sociétés Suisses de Paris.

La candidature de M. Pierre Jonneret revêt principalement un

caractère symbolique. Il s'agit de montrer aux Suisses de l'étranger, et tout particulièrement aux jeunes, que l'accès aux décisions parlementaires leur est désormais possible, et que les grands partis ont tenu à le confirmer.

La présence directe au Conseil national de Suisses de l'étranger modifierait sensiblement la donne quant à leur présence au niveau des décisions, dans la mesure où, pour l'instant, elle ne s'exprime que de façon dispersée lors des votations ou par le canal d'une organisation privée, l'Organisation des Suisses de l'étranger, groupant les associations suisses à l'étranger.

### POUR UNE CONSCIENCE DE LA SUISSE

*En cette fin de siècle et à bien des égards, la Suisse que nous aimons connaît de profondes mutations : environnement, économie, structures sociales, image internationale, tout bouge et parfois se dégrade. Il n'est pas jusqu'à la conscience que nous avons de notre pays qui ne soit elle-même en cause.*

*Vis-à-vis des jeunes générations, de ceux qui ont acquis récemment notre nationalité, des étrangers vivant à nos côtés, des Suisses vivant hors des frontières, le véritable message suisse n'est souvent ni perçu ni transmis comme il convient.*

*Dire plus haut et plus clairement ce que sont nos valeurs traditionnelles est désormais chose essentielle face aux défaitistes, sceptiques et blasés de toute sorte.*

*C'est ce à quoi nous devons nous attacher. Pour relever le débat.*

**Pierre Jonneret**

## LE MESSENGER SUISSE

la revue des Suisses de l'étranger - Suisses de l'étranger

### Formulaire d'abonnement

Oui, je souscris à un abonnement d'un an au Messenger Suisse (11 numéros).

Nom.....

Prénom.....

Adresse.....

CP/Ville.....

Au prix de :

France  175 FF

Dom/Tom et étranger  190 FF

Abonnement de soutien  à partir de 200 FF

Règlement par chèque bancaire ou postal, libellé à l'ordre de **FSSP/MS** à renvoyer à :

**Le Messenger Suisse, Service des abonnements,  
Le Moulin Jacquet, 76440 Mesnil-Mauger.**

